



# 学校だより

令和6年1月9日  
横浜市立東戸塚小学校

《学校教育目標》自ら学び 人とかがわり 創り出す子

1月号



(学校 HP)

## 一年の計は元旦にあり

校長

天候が心配されていたものの、快晴のもと2024年の幕が開きました。

新年早々より大地震や航空機事故について一斉に報道され、例年とは違う正月となりました。亡くなられた方々にお悔やみ申し上げるとともに、被災された皆様の安全・健康をお祈りし、お見舞い申し上げます。

さて、今年のスタートに当たっての朝会で次のような話をしました。

『一年の計は元旦にあり』といわれています。物事は初めにしっかりとめあてや計画を立ててやっていくことが大切です。

正月のテレビ番組で、あるスポーツ選手が『今年の目標は何ですか』とインタビューを受けていました。その選手は、今年自分は何を目標にするのか、目標を達成するために何をがんばっていくのかを目を輝かせて話していました。皆さんにとっても、『今年はこんなことを頑張るんだ』と考えるよい機会です。それには、これまでを振り返るとともに、ちょっとだけ高いめあてをもつことが大切です。

例えば、6年生は小学校最後の3か月です。残り少ない日々を大切に心に残るものにしてほしいです。また、卒業後の中学校生活に向けてめあてをもってほしいです。1年生の皆さんは、もうすぐ新入生が入ってきて、お兄さん・お姉さんになりますね。2年生は中学年になり社会科見学などにも出かけます。3年生は宿泊体験学習があり、クラブ活動も始まります。4年生は高学年になり委員会活動で全校のために働きます。5年生はいよいよ最高学年となり東戸塚小を引っ張っていくことになります。

それぞれの学年のまとめをするとともに、次の学年に向けてめあてをもってください。

学校でも、年間の反省や学校評価が行われ次年度の学校教育ビジョンを構想する時期となります。保護者の皆様にごいただいた学校評価は現在集計中ですが、概ねよい評価をいただいています。(後日お伝えいたします。)また、課題に対する貴重なご意見を学校運営にいかしてまいります。

東戸塚小学校は既に過大規模校となっていますが、その課題を乗り越えて学校運営を行っています。12月に横浜市教育委員会事務局より「過大規模校対策部会ニュース」が配布され、現段階までに決まったことをお伝えしました。今後はどのように校舎を建て替えていくのかを決めていくことになります。この冬休みから来年度の教室不足対応のため、ミュージアムと図工室を普通教室にする工事を始めています。

今年度のテーマ「子どもたちの今と未来に幸せ(ウェルビーイング)を提供する」を胸に子どもファーストの「夢の学校づくり」に向けて教職員一同努力して参ります。保護者・地域の皆様、今年もどうぞよろしくお願いいたします。

## 【1年生 応援団交流会】

12月13日(水)、1年生が東戸塚小応援団の皆さんと交流会を行いました。各教室に分かれて、一緒にけん玉、お手玉、かるた、だるま落としなどの昔遊びを楽しみました。遊び方を教えてもらったり、かるたの読み札を読んでもらったりして、たくさん交流することができ、子どもたちも嬉しそうでした。

交流会の最後には、1年生から歌と感謝状のプレゼントを送りました。日ごろ伝えることができない感謝の気持ちをしっかりと伝えることができ、とても有意義な時間となりました。



## 【長縄集会 ～エンジョイスports委員会～】

エンジョイスports委員会が企画し、12月19日(火)に長縄集会を行いました。今年は全校で行うため、どのように行えばよいか悩む中、委員会の子どもたちが中心となって話し合い、活動を創り出すことができました。

今年は「協力してたくさん跳ぼう 絆を深める長縄集会2023」のスローガンと全校で2500回以上跳ぶという目標回数を掲げて活動してきました。子どもたちは、休み時間を活用して練習し、記録を目指す中で学級の仲を深めることができました。また、友達とアドバイスをし合うことで、スムーズに縄に入れたり、連続跳びができるようになったりと、長縄を学級全体で楽しむことにもつながりました。子どもたちからは、「連続跳びができるようになってよかった!」「記録が出るまで続けようよ!」「大丈夫。落ち着いて!」など前向きな言葉を聞くことができました。エンジョイスports委員会では、これからも運動が得意な人も苦手な人も楽しめる取り組みを企画していきます、運動を多くの人に楽しんでもらおうと意気込んでいます。



### 【個人面談でいただいたご意見について】

昨年のお話になりますが、個人面談ありがとうございました。以下、いただいたご意見と今後の方向性をお伝えします。

- |                        |                    |
|------------------------|--------------------|
| ○文化的行事がよりあるといいと感じた。    | →次年度の行事案件として検討します。 |
| ○個人面談決定用紙にクラス名を入れてほしい。 | →改訂しました。           |
| ○6年生の面談も希望制にして欲しい。     | →検討します。            |
| ○体育授業の見学になる基準が不明確。     | →職員で共通理解を図りました。    |
| ○行事の案内をより早く欲しい。        | →より早く通知できるようにします。  |
| ○古いトイレがあるので改善して欲しい。    | →今後も教育委員会に要望を出します。 |

いただいた意見は今後校内で検討し、よりよい教育活動につながるよう努めていきます。今年もご支援ご協力よろしくお願ひします。

【東戸塚小学校 人権の取り組みについて】

○横浜市の人権のテーマ

「つながる、広げる、いじめ未然防止の輪～いじめをなくすために、一人ひとりができること」

・今年度の児童会スローガンにはこの視点も入れて提案し、各学級や委員会活動で、常に意識できるようにしてきました。

○「横浜子ども会議」

・「横浜こども会議」は子どもが主体のいじめ未然防止の取組として、全市立小学校・中学校・義務教育学校・高等学校・特別支援学校の児童生徒が主体となって行っています。

・7月19日(水)には、本校の代表児童が、柏尾小学校・舞岡小学校・舞岡中学校の代表児童生徒と共に、いじめをなくすためにはどうしたらよいか、たくさん意見を交流し、活発な話し合いとなりました。

・今回の会議で、友達が温かい気持ちになるようなポスターを作り、4校で交換し合うことが決定しました。学校だけでなく、地域で一体となった取組が子どもたちから生まれました。

○やさしさつながるカードなどの「安心キャンペーン」(運営委員会)

・全校にアンケートを取り、安心できる学校とはどんなものか考え、活動に生かしました。

・アンケートから分かったことを元に、安心できる学校にするためにはどうしたらよいかを考え、「安心動画」を作成しました。

・友達との関わりの中で感じた、うれしかったことや安心できたことを記入し、やさしさつながるカードに記入しました。その中から、運営委員会が、みんなに広めたいと思ったカードを紹介しました。

○人権週間 12月4日(月)～12月8日(金)

・人権朝会(みんなに広げたいやさしさつながるカードの紹介、安心動画の紹介、校長の講話)

・「横浜プログラム」を活用し、いじめのない学校・居心地のよい学校にするためにはどうしたらよいか考えました。また、各学級で、人権標語を作りました。子どもたちが考えたことの一部を紹介します。

1年生	友達の気持ちを考えて、優しくすることが大事だと思う。みんなでルールを守ったり、「ありがとう。」「ごめんね。」を言ったりすると気持ちよく過ごせる。ふわふわ言葉を使いたい。
2年生	優しい言葉(相手が良い気持ちになる言葉)を使うと友達と仲良くなれる。励ましてもらえると嬉しい。みんなと過ごすときには譲り合うこと、折り合うことが、大切だと思った。
3年生	みんなの意見は違ったけど、いじめが起きにくい学校にしたいという思いは同じだった。これまではいじめではないと思っていたことも、実はいじめになることが分かった。
4年生	みんなが安心して過ごし、居心地のよい学級にするには、友達の気持ちを考えて行動することが大切だと思った。さらに、自分の気持ちが伝え合える関係になることも大切だと感じた。
5年生	自分たちに出来ることは何かを考えた。挨拶をすることで、一人ではないという雰囲気を作りたい。人権を守ることは大切なことだ。協力したり気を付けたりしながら生活したい。
6年生	相手のことを考える、みんなで助け合う、優しい気持ちをもつ、注意し合う、言葉に気を付ける、誰かに相談する、いじめについての理解を深めることが、大切だと分かった。
7組	友達と仲良くしたり「大丈夫?」と声を掛けたりすることが大切。人の物をとることや、友達が嫌がることをしてはいけない。困ったら相談することが大切。

専任だより

冬休みが明けましたが、この時期はお金や物についてのトラブルが表面化しやすい時期でもあります。クリスマスやお年玉など、子ども達が金銭や物の管理をする場面が増えますが、自分自身で管理をすることは簡単ではなく、丁寧な指導・確認の段階を踏んでいく必要があります。お金や物の授受は、事件に巻き込まれたり、非行やいじめに発展したりする可能性が高い行為です。子どもを「信じてあげる」と「任せきりにする」とは違います。お金や物の管理は、将来に渡り必要になる力です。トラブルを避けることはもちろんですが、着実に育てていかななくてはならない力でもあると思います。一年の節目に、振り返りや目標をたてることがあると思います。それに加えて、お金や物の管理についても、お子様の発達に応じて考え、話し合う機会をもっていたいただけたらと考えています。よろしくお祈りします。

児童支援専任

☆☆☆☆☆☆ 1月の予定 ☆☆☆☆☆☆☆

☆ お知らせ ☆

日	曜日	行事予定	授業時数 (学年別丸数字)					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	元日 冬季休業						
2	火							
3	水							
4	木	学校閉庁日						
5	金							
6	土							
7	日							
8	月	成人の日						
9	火	午前授業(12:15頃下校) 朝会(TV)	④	④	④	④	④	④
10	水	給食開始 カウンセラー来校 音楽朝会(TV) 6年、7組発育測定	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
11	木	5年発育測定	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
12	金	4年発育測定	④	④	⑤	⑤	⑤	⑤
13	土	9:15~17:00 戸塚っ子いきいきアートフェスティバル 戸塚区役所3階区民広間、アートコリドーにて展示						
14	日	9:15~16:00 同上						
15	月	クラブ時程 クラブ活動(3年クラブ見学) 動物ふれあい週間(2月9日まで) 1年発育測定 書初め展示(26日まで)	④	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
16	火	給食週間(23日まで) 安全朝会(TV) 2年発育測定 授業参観延期分(4年5組)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
17	水	短縮時程(13:00頃下校) 区一斉授業研究会のため4時間授業 ※1年3組、6年3組は5時間授業 3年発育測定 カウンセラー来校	④	④	④	④	④	④
18	木	避難訓練(浸水) 5年区球技交流会	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
19	金	集会(TV) 代表委員会(3年参加、6年不参加)	④	④	⑤	⑤	⑤	⑤
20	土							
21	日							
22	月	委員会時程 委員会活動	④	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥
23	火	給食週間の取組実施(30日まで) 3年校外学習(舞岡公園) 新1年入学説明会	④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
24	水	カウンセラー来校	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
25	木	5年区球技交流会予備日	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
26	金	1年音楽集会 校内授業研究会	④	④	⑤	⑤	⑤	⑤
27	土							
28	日							
29	月	朝会(TV)	④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
30	火	2年校外学習(あーすぷらざ)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
31	水	カウンセラー来校(AM) 4年校外学習延期分(はまぎん)	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤

【戸塚っ子いきいき

アートフェスティバル】

13日(土)と14日(日)の2日間、各学年代表の図工の作品が、戸塚区役所3階アートコリドーに展示されます。入場は無料ですので、機会がありましたらご覧ください。

【クラブ見学】

各クラブがどんな活動をしているのかを3年生が見学して回ります。その中で、クラブ活動は、自分たちで計画して他学年と交流しながら活動していることに気付いたり、次年度の自分の所属クラブを決める参考にしたりします。

【新1年入学説明会】

23日(火)は新1年生への説明会です。その準備のため、1年生は4時間授業とし、13時55分頃下校します。

【給食週間】

16日(火)から23日(火)までの期間を給食週間とし、給食委員会が作成したビデオを視聴します。紙芝居やクイズを通して栄養バランスの大切さについて知り、好き嫌いなく給食を食べる気持ちを高めることがねらいです。

【今後の転出】

年度末までに転出の予定がある方や今後急に転出することになった方は、分かり次第担任までお知らせください。

☆ 15日(月)、22日(月)

は委員会・クラブ時程になりますので、4時間は13時30分下校、5時間は14時15分下校になります。